

DOSSIER DE PRESSE

Vacances et loisirs des enfants et adolescents

LA CAF DE L'HÉRAULT CÉLÈBRE LE DÉPART DU DERNIER SÉJOUR DE LA SAISON ESTIVALE 2023 POUR 100 JEUNES

Mardi 22 août 2023 à 9h30

Siège de la Caf de l'Hérault

139 avenue de Lodève – 34080 Montpellier



RÉGION ACADÉMIQUE
OCCITANIE

*Liberté
Égalité
Fraternité*



NOTRE ENGAGEMENT
C'EST VOUS
TOUT SIMPLEMENT

SOMMAIRE



P.3



Communiqué de presse : Vacances et loisirs des enfants et adolescents – La CAF de l'Hérault célèbre le départ du dernier séjour de la saison estivale 2023 pour 100 jeunes

P.5



Annexe 1 : Les financements

P.7



Annexe 2 : Le Pass'Colo

P.8



Contacts presse

**UN ÉVÉNEMENT
EN PRÉSENCE DE :**



Caf de l'Hérault

■ **Thierry MATHIEU**, Directeur

Association 3MTKD

■ **Karim Bellahcene**, Président

**Académie de Montpellier
et de la Région académique Occitanie**

■ **Sophie Béjean**, Rectrice

VACANCES ET LOISIRS DES ENFANTS ET ADOLESCENTS

LA CAF DE L'HÉRAULT CÉLÈBRE LE DÉPART DU DERNIER SÉJOUR DE LA SAISON ESTIVALE 2023 POUR 100 JEUNES



Mardi 22 août 2023 à 9 h 30, c'est au 139 avenue de Lodève, siège de la CAF de l'Hérault à Celleneuve que le top départ sera lancé pour les 100 jeunes de 14 à 17 ans des quartiers de Montpellier. Destination : Saint Laurent de Cerdan dans les Pyrénées Orientales. Ce séjour (6 jours et 5 nuits), dernier de la saison estivale soutenu par la CAF de l'Hérault et l'État, est organisé et encadré par les animateurs de l'association 3MTKD.

En cette veille de rentrée scolaire, ce dernier départ de l'été sera marqué par la présence de Sophie Béjean, Rectrice de l'académie de Montpellier et de la région académique Occitanie accompagnée de Laurent Teissier, Président du conseil d'administration de la CAF de l'Hérault, de Thierry Mathieu, Directeur de la CAF de l'Hérault et de Karim Bellahcene, Président de l'association 3MTKD.

Depuis plusieurs années, les services du rectorat et de la CAF de l'Hérault travaillent conjointement sur les questions éducatives et d'accès aux loisirs. Différents dispositifs qui encouragent les départs des jeunes en vacances, sont portés : les colos apprenantes proposées par l'Etat, les subventions octroyées par la CAF ou encore les aides aux vacances octroyées par VACAF, service national géré par la CAF de l'Hérault.

La CAF agit en faveur de la jeunesse et impulse des partenariats permettant d'encourager l'autonomie des jeunes, leur prise d'initiative. Les dispositifs d'aide s'adressent plus particulièrement aux jeunes issus de quartier QPV qui pour certains partent pour la première fois en vacances. Les rencontres entre pairs de différents horizons, les découvertes de territoires et d'activités nouvelles, l'apprentissage des règles de vie commune, des valeurs de tolérance et de laïcité sont alors possibles.

À l'heure où Aurore Bergé, Ministre des Solidarités et des Familles a annoncé la mise en place d'un **PASS'Colo** à l'été 2024, dont l'Etat a confié la gestion à la CAF de l'Hérault pour le compte des CAF de France, entretenir et enrichir les partenariats pour permettre à tous les enfants de partir en vacances est une priorité.

Partenariat Éducation nationale / branche Famille : quand la réussite éducative devient un enjeu partagé

Ce séjour a été financé par la CAF de l'Hérault (subventions et aides aux loisirs) et l'Etat dans le cadre des «colos apprenantes» de l'Éducation Nationale. Délivré par le Ministère de l'Éducation Nationale, le label «colo apprenante» subventionne **les séjours valorisant les apprentissages utiles à la réussite scolaire.**

L'État peut financer jusqu'à 100 % du séjour sachant que les collectivités locales peuvent également être partie prenante du financement.

Ouvertes à tous les jeunes, ces colos sont subventionnées pour les jeunes des quartiers prioritaires de la ville en priorité mais aussi en zones rurales, issus de familles isolées, monoparentales ou en situation socio-économique difficile, enfants en situation de handicap.

Au programme : culture, sport, activités ludiques pour construire des liens de solidarité et de coopération entre jeunes issus de différents horizons

Développement durable et transition écologique, éducation artistique et culturelle, sports, sciences et innovations, langues étrangères : tel est le programme des «colos apprenantes» menée par le Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

Les 100 jeunes s'apprêtent donc à passer un moment inoubliable.

3MTKD et Caisse d'allocations familiales de l'Hérault : un partenariat innovant gagnant/gagnant

L'association 3MTKD reconnue pour son savoir-faire en termes d'animation avec des professionnels qualifiés, et la CAF de l'Hérault ont engagé un travail depuis 2017 autour de la parentalité et des CLAS.

Depuis l'été dernier, plus de 1 000 jeunes sont accueillis à la base de loisirs de la CAF à la Grande Motte pendant la période estivale. La volonté de la CAF de l'Hérault propriétaire des lieux, de conserver cet équipement durablement au service de l'accueil des enfants et adolescents héraultais se concrétise depuis l'été dernier et s'enrichit avec l'inauguration récente des équipements sportifs et de loisirs de la base.

Leur objectif commun et partagé : proposer des actions pour favoriser l'ouverture et l'engagement citoyen dans le respect des valeurs de la République. Par convention, l'association s'est engagée à construire des partenariats pour une ouverture effective de la base à différents acteurs et publics dès le mois d'avril 2022. En effet, l'accueil est ouvert à ses publics (issus d'accueils de loisirs, d'actions d'accompagnement à la scolarité, etc, dont elle est gestionnaire) mais également à d'autres structures associatives et municipales. **Ainsi en un an, la base de loisirs « Poséidon » a accueilli pas moins de 5 000 enfants et adolescents dont 2 000 en séjours avec hébergement.**

Le volet sportif, au-delà d'une diversité d'activités, permet aussi d'associer d'autres partenaires financeurs qui ont des enveloppes dédiées à ce champ d'intervention.

ANNEXE 1

LES FINANCEMENTS

Financement du séjour par l'État

83€

par nuit et par mineur sont prévus pour une centaine de jeune,

soit **41 500€**

pour ce séjour du 22 au 27/08 à Saint Laurent de Cerdan

CAF de l'Hérault

Les financements des séjours 3MTKD par la CAF de l'Hérault dans le cadre de l'Aide aux vacances enfants (AVE)

Chiffres 2022

24
SÉJOURS

779 ENFANTS BÉNÉFICIAIRES

COÛT TOTAL DES SÉJOURS

531 400€

MONTANT TOTAL D'AIDES AVE VERSÉ

238 475.09€

SOIT 44,87% DU COÛT DES SÉJOURS

Chiffres 2023

au 27 juillet 2023

22
SÉJOURS

736 ENFANTS BÉNÉFICIAIRES

COÛT TOTAL DES SÉJOURS

485 800€

MONTANT TOTAL D'AIDES AVE VERSÉ

221 785.17€

SOIT 45,65% DU COÛT DES SÉJOURS

Au-delà, la CAF soutient d'autres partenaires et familles bénéficiaires de l'AVF en 2023 :

3 000 ENFANTS ET JEUNES SONT PARTIS EN SÉJOURS

DONT

80%

partent avec un organisateur localisé dans l'Hérault, comme 3MTKD par exemple (mais les enfants peuvent partir hors du département).

MONTANT TOTAL DE L'AVE VERSÉ AUX FAMILLES HERAULTAISES BÉNÉFICIAIRES :

966 000€

ANNEXE 2

LE PASS'COLO

.....

Le PASS'COLO sera géré dans l'Hérault par les équipes VACAF de la CAF de l'Hérault

Annoncé par Aurore Bergé, ministre des Solidarités et des Familles, le Pass Colo sera proposé pour l'été 2024 à tous les enfants de 11 ans pour faciliter leur départ en « colos ». L'état a choisi le service VACAF, dispositif national des aides aux vacances des CAF géré par la CAF de l'Hérault, comme opérateur de cette nouvelle aide aux vacances des jeunes et adolescents. Selon le Directeur de la CAF de l'Hérault, Thierry Mathieu, « *cette preuve de reconnaissance conforte l'expertise de VACAF qui gère actuellement 4 dispositifs nationaux facilitant les départs en vacances de plus de 120 000 familles et les départs en colonies de près de 65 000 enfants et adolescents, soit plus de 500 000 parents et enfants concernés.* »

La CAF de l'Hérault poursuit sa stratégie de développement dans l'ouest Hérault

La CAF de l'Hérault ne perd pas de temps. En février dernier l'inauguration de ses nouveaux locaux biterrois marquait une nouvelle étape de stratégie de développement et Thierry Mathieu de préciser lors de son allocution : « *l'acquisition et la rénovation de locaux plus spacieux sont un levier non négligeable de la stratégie de développement des activités. En dix ans, avec la création de 139 emplois pérennes, les effectifs de la CAF de l'Hérault ont pratiquement doublé sur le biterrois,*

portant les effectifs à 300 salariés. » La prise en charge de ce nouveau projet pour le compte du réseau des CAF implique d'acquérir de la ressource et des compétences nouvelles, d'où la création de postes pérennes dédiés à cette nouvelle activité et l'embauche de saisonniers.

En plus de la trentaine de salariés CDI, VACAF recrute chaque année pas moins de 45 saisonniers pour absorber la charge induite par la saison estivale.

VACAF : un outil au service des Caisses d'allocations familiales dont la gestion a été confiée à la Caf de l'Hérault depuis 1999

Acteur majeur de la politique vacances des familles et des enfants, le service national VACAF géré par la CAF de l'Hérault n'a cessé de se développer, et le nombre de départs en vacances de progresser. Grâce à l'accueil de familles et d'enfants par un grand nombre de partenaires associatifs et du tourisme social, de centres de vacances et de l'hôtellerie de plein air ainsi que la mobilisation des porteurs de projets qui accompagnent les familles les plus éloignées des vacances, VACAF propose une offre variée de destinations aux familles et leurs enfants.

VACAF, c'est :

- Un outil de mutualisation des aides aux vacances familles et enfants des CAF, VACAF gère un budget annuel de plus de 80 millions € pour 96 CAF adhérentes
- Deux instances de gouvernance : une Assemblée générale et un Conseil d'orientation participent à la définition de la politique vacances de la branche Famille par leur représentation des Conseils d'administration des CAF.
- L'effectif du service s'élève à 27 agents en Cdi et 45 saisonniers sur les périodes de pic d'activité.
- VACAF un service de qualité certifié iso

DOSSIER DE PRESSE
LA CAF DE L'HÉRAULT CÉLÈBRE LE DÉPART DU DERNIER SÉJOUR
DE LA SAISON ESTIVALE 2023 POUR 100 JEUNES

CONTACTS PRESSE

.....

Caf de l'Hérault

Céline Suau - Responsable communication

04 67 22 92 79 • 06 32 54 41 90

celine.suau@cafherault.cnafmail.fr

Rectorat de Montpellier

Marion Redwitz - Directrice de la communication

06 10 31 51 71

marion.redwitz@ac-montpellier.fr

